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 «КВ»-иНтерВью Настрой – на решение 
поставленных задач

В ступление в новый 
учебный год  по под-

готовке к нему, количеству 
дел и эмоций для большин-
ства родителей и их детей-
учеников, а также педагогов 
образовательных организа-
ций, очень сходно с насту-

– Ольга Анатольевна, послед-
няя неделя августа всегда несёт 
ощущение времени, сжатого в 
пружину, столько в этот период 
вмещается мероприятий, связан-
ных с началом нового учебного го-
да. Скажем, 24 августа заверша-
ется 4-дневный съезд работников 
сферы образования Новосибир-
ской области, и уже на следующий 
день, 25 августа, в нашем районе 
прошла педагогическая конферен-
ция. Поделитесь, что вы вынес-
ли для себя из главного педагоги-
ческого форума, что нужно доне-
сти до ваших коллег? 

– Да, присутствует именно это 
ощущение, и всё равно кажет-
ся, что времени не хватает, ведь  
нужно обсудить большое коли-
чество поставленных задач, наме-
ченных на новый учебный год и 
дальнейшую перспективу целей.  
Уже и традиционный августов-
ский съезд педагогических работ-
ников длится четыре дня, и в его 
рамках проходит в том числе вто-
рой региональный съезд руково-
дителей образовательных органи-
заций. К слову, в работе форума 
приняло участие 216 представите-
лей сферы образования Коченёв-
ского района, в ходе обсуждения 
на его секциях со своими сообще-
ниями выступило 7 наших педаго-
гов. Их ключевыми темами стали 
– управление и реализация феде-
рального государственного стан-
дарта образования (ФГОС) на раз-
ных уровнях образования: вызо-
вы, технологии, практики; кадро-
вый потенциал; управление ин-
клюзивным образованием; управ-
ление системой современной об-
разовательной организации.

Кроме того, собравшиеся гово-
рили о том, чего сегодня нет в си-
стеме профориентационной ра-
боты, об обеспечении преемствен-
ности основных образовательных 
программ, кадровом менеджмен-
те. И о том, что в будущем на рын-
ке труда ведущие позиции займут 
цифровая экономика и информа-
ционная безопасность. Это в пла-
не того, к чему готовить и на что 
ориентировать наших выпускни-
ков.

Съезд состоялся в знаменатель-
ный год, когда отмечается 80-ле-
тие Новосибирской области, и 
рассмотрел итоги работы, сегод-
няшнее состояние  сферы образо-
вания, чтобы выстроить траекто-
рию развития всей её системы. Мы 
восприняли все его посылы, и те-
перь можем намечать проведение 
в сентябре заседаний районных 
методических объединений учи-
телей. Впервые они не состоялись, 
как обычно, в августе, именно по-
тому, что нам необходимо некото-
рое время, чтобы прояснить для 
себя, какие из этих посылов при-
менимы  в процессе работы в на-
шем районе.

– В этом номере «Коченёвских 
вестей» выйдет не только это 
интервью с вами, руководителем 
сферы образования нашего райо-
на, по давней традиции предваря-
ющее начало нового учебного го-
да, но и информация об уже со-
стоявшейся, также традицион-
ной, августовской педагогической 
конференции. Нынче её формат 
претерпел самые разительные из-
менения. Хотелось бы услышать, 
как говорится, из первых уст, для 
чего это было сделано?

– Темой нашего педагогическо-
го форума мы обозначили «Раз-
витие системы образования Ко-
ченёвского района: гордимся  

прошлым, создаём будущее». Счи-
таю, что это очень актуальная те-
ма, ведь мы придаём образованию 
особое стратегическое значение 
как важнейшему фактору форми-
рования нового качества не толь-
ко экономики, но и общества в це-
лом. 

Привычный доклад руководи-
теля – он  из этого славного про-
шлого, и, не отказываясь от него, 
Управление образования предла-
гает его в форме видеоотчёта. Он 
– как платформа для той площад-
ки, на которой будет происходить 
живой разговор коллег. Ведь за 20 
минут, которые длится моё высту-
пление, невозможно рассказать о 
каждом образовательном учреж-
дении района. И здесь уже им са-
мим предложено рассказать о том, 
что имеют и что не зазорно пе-
ренять другим. Мы увидели, что 
каждое имеет и своё «лицо», и яв-
ляется составляющим общей си-
стемы образования. Можно ска-
зать – представляет срез того, что 
происходит в  системе образова-
ния на уровне всей России. 

– Кого учим? Зачем? Чему учим? 
Как учим? Кто учит? – отвечая на 
конкретные вопросы в ходе пед-
конференции, мы показываем это 
на примере образовательных ор-
ганизаций района и одновремен-
но нацеливаем на выполнение по-
ставленных задач.

– Ольга Анатольевна, понятно, 
что работа по подготовке кон-
ференции в новом формате про-
делана огромная,  и все вложен-
ные силы и время оправдались, 
при этом выполнялись и текущие, 
другими словами – привычные, де-
ла. Я не ошибусь, если назову так 
приёмку школ к новому учебному 
году?

– Тридцать одна образователь-
ная организация нашего райо-
на практически полностью бы-
ли подготовлены к началу нового 
учебного года, из них 18 средних 
школ, 5 – основных, 7 – дошколь-
ных и одна – дополнительного об-
разования. За парты сядут 5425 
учеников, это на 265 больше, чем 
в прошлом году. Первоклассников 
будет 695 человек.

Конечно же, они придут в об-
новлённые помещения, потому 
что  косметический ремонт произ-
ведён во всех образовательных ор-
ганизациях, на что израсходовано 
765 тысяч рублей. В рамках про-
граммы «Школьное окно» прове-
дена замена окон; в рамках про-
граммы «Сельский спортивный 
зал» отремонтирован спортзал в 
Леснополянской школе.

В одной «связке» идут вопро-
сы питания школьников, закуп-
ки школами учебников и учеб-
ных пособий, на что израсходова-
но 1 миллион 834 тысячи рублей, 
для бесплатного обеспечения ими 
обучающихся. Также обследованы 
22 школьных маршрута, получе-
ны новые автобусы для Шагалов-
ской и Поварёнской школ, все они 
соответствуют ГОСТу по перевоз-
ке детей. Продолжается введение 
единой формы одежды для уче-
ников (уже охвачено 75%).

Медицинское обслуживание в 
образовательных организациях 
осуществляется согласно догово-
рам с Коченёвской  ЦРБ. В 2026-17 
году получена лицензия медицин-
ской деятельности в 11-и из них.

Большое внимание в летний пе-
риод уделялось оздоровительной 
кампании: действовало 24 лагеря 
дневного пребывания. На её про-
ведение израсходовано 2,9 млн  

рублей из областного бюджета и 
3,7 млн рублей из районного.

Учтены и другие аспекты  этой 
подготовки к новому учебному го-
ду.

– Можно быть уверенным, что 
все перечисленные вами, Ольга 
Анатольевна, факторы немало-
важны для развития системы об-
разования района. При том, как 
известно, одним из самых главных 
условий её функционирования яв-
ляется работа по сохранению по-
тенциала и повышению професси-
онализма педагогических работ-
ников…

– Для этого сегодня внедрена 
новая модульно-накопительная 
система повышения их квалифи-
кации, позволяющая педагогам 
совершенствовать свой професси-
ональный уровень в рамках курсо-
вой подготовки. На решение мето-
дической проблемы, которая обо-
значена как «Повышение качества 
образования – важнейший фак-
тор развития образовательной ор-
ганизации», направлена деятель-
ность нашего методического сове-
та – его методических предметных 
объединений и методических пло-
щадок по реализации региональ-
ных и муниципальных проектов. 
Так, Коченёвская школа № 1 реа-
лизует проект «Обучение и соци-
ализация детей с ограниченны-
ми возможностями здоровья в об-
разовательном пространстве»; По-
варёнская реализует проект «Вне-
дрение модели  системы управле-
ния качеством образования  в об-
разовательных организациях Но-
восибирской области»; Чикская 
школа № 6 стала пилотной пло-
щадкой по внедрению современ-
ных педагогических методик и 
технологий в образовательный 
процесс (учебно-методический 
центр «УМЦ»), а также по реали-
зации проекта «Внедрение моде-
ли системы управления качеством 
образования в образовательных 
организациях Новосибирской 
области» и проекта «Моя шко-
ла весь мир». Сетевая дистанци-
онная школа НСО». Детский сад  
№ 1 «Сказка» углублённо занима-
ется инновационными техноло-
гиями в дошкольном воспитании 
и образовании, детский сад № 3 
«Солнышко» – художественно-
эстетическим воспитанием, дет-
ский сад «Петушок» с. Прокудское 
– гражданско-патриотическим 
воспитанием.

– Считается, что участие пе-
дагогов в конкурсной деятельно-
сти является одним из эффек-
тивных условий их профессио-
нального роста и развития. Что 
можно сказать об этой стороне 
работы ваших коллег?

– За последние годы заметно по-
вышение профессиональной мо-
тивации педагогов для участия в 
конкурсной деятельности: в рай-
онных профессиональных кон-
курсах приняло участие 119 учи-
телей и 67 воспитателей. С 2016-го 
на уровне района среди образова-
тельных организаций проводит-
ся фестиваль «Профессионал го-
да», включающий несколько  эта-
пов и номинаций: «Методическая 
визитка», «Учитель года», «Воспи-
татель года», а также спортивно-
методическая игра «Зарница». 13 
молодых педагогов района в 2017-м  
приняли участие в районном кон-
курсе «Педагогический дебют».

К месту добавить, в новом учеб-
ном году пришли 6 специалистов, 
которые поступали в своё время  в 
специализированные учебные за-
ведения по целевому набору, а те-
перь окончили их.

А вообще за последние три го-
да в образовательные организа-
ции пришло 25 молодых специа-
листов, из них 21 остался работать 
в школах и детсадах.

Ольга пУчКОВа 
подробно ответила на вопросы «КВ».

Для нас знаменатель-
на победа учителя Вахру-
шевской основной школы 
Надежды Александровны 
Аржановой, которая ста-
ла лауреатом Всероссий-
ского конкурса методиче-
ских разработок «Воспи-
тание гражданской иден-
тичности учащихся».

В районе живут и тру-
дятся 8 учителей, удосто-
енных почётного звания 
«Заслуженный учитель 
Российской Федерации», 
11 педагогов удостоены 
звания «Почётный работ-
ник образования Россий-
ской Федерации».

– Ольга Анатольевна, 
если взглянуть на вто-
рую сторону медали, то 
всегда признавалось, что 
лучшее свидетельство 
профессионализма педа-
гога – это успехи  его уче-
ников. Как обстоят дела 
с этим?

– Педагогические кол-
лективы помимо других 
реализуют и долгосроч-
ную целевую программу 
«Выявление и поддерж-
ка одарённых детей и талантли-
вой учащейся молодёжи  на 2013-
2017 годы». Серьёзной проверкой 
знаний и способностей школьни-
ков является для них Всероссий-
ская олимпиада. В муниципаль-
ном этапе приняло участие 480 
учеников 7-11 классов из 23 школ 
района. В 2017-м призёрами ре-
гионального этапа Всероссийской 
олимпиады  стали выпускник-
медалист школы № 2 Иван Яло-
венко и ученица Анастасия Щен-
никова – по ОБЖ. Анастасия Про-
кина, выпускница-медалистка Фе-
досихинской школы имени Героя 
Советского Союза А. Я. Анцупо-
ва, стала призёром по обществоз-
нанию.

За прошедший учебный год 87 
школьников участвовали в меж-
региональных, областных фести-
валях, научно-практических кон-
ференциях. В районном конкурсе 
«Ученик года»-2017 состязались 14 
учеников из 11 школ.

В 2017-м в пятый раз команда 
школьников Коченёвского райо-
на  стала победителем областных 
Президентских состязаний и бу-
дет представлять Новосибирскую 
область на Всероссийском этапе. В 
третий раз наши юные спортсме-
ны – победители легкоатлетиче-
ских соревнований на приз народ-
ного учителя Я. Розенфельда.

Учащиеся и воспитанники об-
разовательных организаций рай-
она стали лауреатами областного 
конкурса «Мой папа – герой».

В прошедшем учебном году в 
районе чествовали 14 выпускни-
ков, удостоенных медали «За осо-
бые успехи в обучении», и часть 
их стала студентами престижных 
вузов.

По результатам работы с ода-
рёнными и талантливыми деть-
ми ученица Чикской школы № 6 
Кристина Пичугина стала лауре-
атом премии Губернатора Ново-
сибирской области, а 10 учащихся 
школ района были отмечены тра-
диционной премией Главы Коче-
нёвского района.

– Эту конкурсную деятель-
ность невозможно представить 
без одновременного развития 
физкультуры и спорта, а так-
же патриотического направления 
воспитательной работы с деть-
ми…

– В этом плане стоит уточ-
нить, что новым направлени-
ем в развитии физической куль-
туры и спорта в образователь-
ных организациях стала сда-
ча нормативов Всероссийского  

плением нового календарного года, когда связываешь с ним 
надежды на позитивные изменения и их исполнение.

Что нового ждёт сферу образования района в скором буду-
щем, что подкрепляет это движение вперёд, об этом в преддве-
рии 1 сентября – в беседе с начальником Управления образова-
ния администрации Коченёвского района О. А. ПУЧКОВОЙ.

ф и з к у л ь т у р н о - с п о р т и в н о г о 
комплекса «Готов к труду и обо-
роне». Нормы ГТО сдали 1930 
человек.

А патриотическое – это одно 
из приоритетных  направлений 
в воспитании наших детей. Это 
участие в акциях в честь Дня По-
беды, Вахта памяти, смотры строя 
и песни, межшкольный проект 
«Битва хоров» и многое другое. 
Далеко за пределами района из-
вестен военно-патриотический 
клуб «Архистратиг». Его выпуск-
ница Анастасия Фролова вошла в 
олимпийскую юношескую сбор-
ную РФ. Вслед за школьниками, 
для которых возродили военно-
спортивную игру «Зарница», в 
ней стали участвовать и наши 
учителя. Даёт результаты и со-
вместная работа с советом ветера-
нов района, направленная на при-
своение школам района имён зем-
ляков – Героев Советского Сою-
за. Постоянно реализуется техно-
логия «Музейная педагогика» в 
условиях дошкольных образова-
тельных организаций.

– Ольга Анатольевна, ваши со-
держательные ответы в этом 
интервью точно так же, как и но-
вый формат педконференции для 
её участников, позволили увидеть 
нашим читателями «лицо» мно-
гих наших образовательных ор-
ганизаций, и ту  цельную систе-
му образования, составляющи-
ми которой они являются. Су-
дя по всему, обучающихся и их пе-
дагогов ждёт очень интересный, 
хотя и достаточно сложный по 
большинству направлений рабо-
ты, год. Что вы хотели бы поже-
лать в качестве напутствия сво-
им коллегам, от которых зависит 
столь многое в становлении лич-
ности ребёнка?

– Да, мы чётко видим достигну-
тые результаты, понимаем ошиб-
ки, определили задачи на буду-
щее. Нам есть к чему стремиться и 
в чём совершенствоваться. Начало 
учебного года – это новые надеж-
ды, устремления, планы.

Дети, которые 1 сентября вой-
дут в классы, будут определять бу-
дущее нашей Новосибирской об-
ласти, Коченёвского района, на-
шей страны. Поэтому мы ставим 
достаточно серьёзные задачи. 

Уважаемые коллеги! Здоровья 
вам. Новых идей. Реализации пер-
спективных проектов. Новых про-
фессиональных достижений. Ми-
ра вам и вашим семьям!

Интервью вела  
Ольга ЖИГАЛОВА.


